

[TVYumuri](#)

Ministerio de Educación (Mined) comparte un resumen que contiene las principales respuestas a las dudas e inquietudes de la población relacionadas con la reanudación del curso y otros temas de interés. Además, tienen habilitado un correo para atender los principales planteamientos: [atencion.poblacion@mined.gob.cu](mailto:atencion.poblacion@mined.gob.cu)

Teniendo en cuenta las prioridades del Ministerio de Educación se han establecido tres grupos de vacunación, que incluyen a los estudiantes del INDER y Cultura.

La vacunación se iniciará en los primeros días de septiembre con los estudiantes de grado 12, tercer año de la Educación Técnica y Profesional y tercero y cuarto años de la Formación Pedagógica, lo que permitirá que después de aplicada la tercera dosis de ABDALA, se reanude el curso, de manera presencial, el 4 de octubre.

Para los estudiantes en las edades pediátricas entre 12 y 18 años, se iniciará la vacunación sobre el 5 de septiembre, estos con Soberana 02. Incluiremos en este grupo a los alumnos de Sexto grado.

De acuerdo con los tiempos planificados se reanudará el curso, de manera presencial, a partir del 8 de noviembre.

Los niños de Educación Primaria iniciarán la vacunación sobre el 15 de septiembre, también con Soberana 02; por tanto, reanudarán el curso de manera presencial a partir del 15 de noviembre.

El curso se reanudará, escalonadamente, en función de la vacunación, por lo que para el inicio del curso escolar 2021-2022 se procederá de la misma manera.

Es decir, al concluir el proceso de vacunación la provincia Las Tunas, los nueve municipios de Holguín, los cinco de Cienfuegos, los cuatro de Camagüey y en Santiago de Cuba las 373 escuelas primarias que vencieron el plan de estudio del curso 2020-2021, iniciarán el 2021-2022. Las actividades docentes televisivas de esta primera etapa servirán como actividades de sistematización.

Para los niños que debían comenzar el grado preescolar en septiembre, el curso 2021- 2022, comienza el 14 de marzo de 2022 hasta 26 de noviembre de 2022. Los niños del grado preescolar van a reanudar el curso escolar después de vacunados, está claro que la vacuna sola no evita el contagio, por eso se mantienen las orientaciones para el cumplimiento de las medidas higiénico sanitarias en las instituciones.

El primer grado se atenderá de manera diferenciada en la parte afectivo motivacional como en el dominio del contenido, ahora por emisiones docentes televisivas y luego de manera presencial. En el segundo grado se reforzará la atención.

Cuando reanude el curso escolar de manera presencial en cada escuela se dará a conocer el cronograma de continuidad de estudios, dentro de las acciones a desarrollar están la publicación del plan de plazas, el llenado de boletas y la elaboración y publicación del escalafón, donde se explicarán las notas a tener en cuenta para el mismo. Este proceso

se desarrollará en seis semanas dentro de las 16 semanas previstas para la culminación del curso escolar 2020-2021.

Los concursos de conocimiento en Secundaria Básica no se aplicarán por las afecciones del curso.

En lo referente a la evaluación escolar, no se realizarán evaluaciones hasta tanto se le de tratamiento, de forma presencial, a los contenidos.

En estos momentos se trabaja de conjunto con el Ministerio de Educación Superior para concluir el cronograma para el proceso de ingreso a la Educación Superior.

En 12mo grado además de las 16 semanas diseñadas para impartir clases y cerrar el período lectivo se dedicará todo el mes de febrero para la preparación intensiva con vista a los exámenes de ingreso.

Para todo estudiante que suspenda una asignatura se asegurarán los espacios de consulta y atención individualizada para que puedan enfrentarse a las convocatorias de revalorización o de extraordinario si es necesario.

Los estudiantes de los centros internos y de los IPVCE se irán vinculando paulatinamente a sus centros educacionales.

La Facultad Obrera y Campesina (FOC) iniciará cuando las condiciones estén creadas en los municipios de residencia.

El día 6 de septiembre comienzan las Actividades Docentes Televisivas para los estudiantes de la Enseñanza Artística. Serán de lunes a

sábado, de 8:00 am a 10:00 am por el Canal Tele Rebelde. La parrilla con la programación se publica todos los viernes por la página oficial del CNEArt y las redes sociales. Estas podrán encontrarlas para descargarlas de forma gratuita en el sitio [arteencuba.cneart.cu:8096](http://arteencuba.cneart.cu:8096)

Los estudios realizados a la población pediátrica evidenciaron que con la segunda dosis de la vacuna ya los niños habían elevado los títulos de anticuerpo por encima del 93%, resultado muy superior al obtenido en los adultos. Según se van certificando los sitios de vacunación pediátrica se irá informando a las familias lugar y horario.

La nueva parrilla televisiva que comienza el 6 de septiembre de 2021 está disponible en el sitio institucional [mined.gob.cu](http://mined.gob.cu) en la Sección “Nueva Parrilla Televisiva”, desde ahí puede descargarse. Es un documento en PDF. También está disponible en el canal de Telegram del Mined, puede descargarla desde el enlace [https://t.me/Mined\\_Cuba/1542](https://t.me/Mined_Cuba/1542)

La descarga de las actividades docentes televisivas es libre de costo desde el sitio institucional del Mined y el portal CubaEduca.**DOA**

**(Tomado de Cubadebate)**